



Narco. Washington sigue sin aclarar el estatus legal de Édgar Valdez Villarreal, señala el mandatario; “hay que actuar”, porque aquí tiene órdenes de aprehensión pendientes

López Obrador a EU: “dónde está *La Barbie*, no puede quedar libre”

PEDRO DOMÍNGUEZ, CIUDAD DE MÉXICO

Más de 48 horas después de que MILENIO revelara que Édgar Valdez Villarreal, *La Barbie*, no está bajo custodia de las autoridades penitenciarias de EU, el

presidente Andrés Manuel López Obrador exigió a ese país que informe el estatus legal del capo.

“Queremos saber dónde está, se ha hecho la consulta y no hay precisión del tema”, dijo. PÁGS. 6Y7

“Dónde está *La Barbie*, no puede salir”: AMLO

Reclamo. Estados Unidos debe aclarar “lo más pronto posible” el estatus legal del narcotraficante, pues tiene órdenes de captura en México, señala el Presidente

PEDRO DOMÍNGUEZ Y SAID BETANZOS/CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador reprochó a Estados Unidos que no haya precisión sobre el paradero de Édgar Valdez Villarreal, *La Barbie*, quien ya no aparece bajo custodia en el registro del Buró Federal de Prisiones de ese país.

En la mañana, el mandatario consideró que Valdez Villarreal no tiene por qué salir de prisión y, de ser así, debe enfrentar la justicia en México.

“Miren lo que está pasando en Estados Unidos, está raro, con este señor Villarreal, que alguien da a conocer que ya no está en los registros de los presos y queremos saber dónde está. Se ha hecho la consulta y no hay precisión sobre el tema, pero vamos a seguir pidiendo que nos informen”.

El Presidente consideró que Estados Unidos tiene que aclarar “lo más pronto posible” la situación legal de *La Barbie* quien, dijo, tiene órdenes de aprehensión en México.

“Se han dado casos en donde se llevan a cabo extradiciones también con condenas de muchos años, allá hacen arreglos y ya no regresan, los liberan. No tiene por qué salir, pero la condena es a muchos años, solamente que haya un acuerdo”, expresó el mandatario en su conferencia

Si hay acuerdo, ¿tendrían que entregarlo a México?
Si se da el acuerdo, de todas maneras tendríamos que actuar, si existen denuncias en México.



Pero dice que sí hay denuncias en México.

Pues hay que actuar.

¿Y cuándo aparece perdido?

Pues yo creo que el gobierno de Estados Unidos tiene que aclararlo lo más pronto posible. A mí me llamó mucho la atención de que de repente en un periódico, y en exclusiva, se da a conocer que ya no están en el registro de presos.

“¿Quién anda revisando la lista de millones de presos? Pues nadie, esto fue una filtración, eso es lo que hay que saber, que la vida pública sea cada vez más pública, saber todo esto”.

MILENIO dio a conocer el lunes que Valdez Villarreal, uno de los operadores más poderosos de los cárteles de Sinaloa y de los Beltrán Leyva, ya no se encuentra bajo custodia de autoridades penitenciarias estadounidenses.

Tras una revisión del Buró Federal de Prisiones de Estados Unidos se encontró que Valdez Villarreal, quien tiene el número de registro 05658-748, ya no se encuentra bajo custodia.

Aún se desconoce el motivo de su liberación; sin embargo, ésta apunta a dos posibles escenarios: que *La Barbie* esté participando activamente como testigo en algún caso criminal o que forme parte de un programa de protección a testigos.

En tanto, la embajada de EU en México informó al secretario de Relaciones Exteriores, Mar-

celo Ebrard, que Valdez Villarreal permanece en custodia, pese a que la consulta al Buró de Prisiones indicaba lo contrario.

Luego de que MILENIO reveló el cambio de estatus del capo, quien fue detenido en 2010, la situación jurídica de *La Barbie* generó una serie de equívocos entre los gobiernos de México y Estados Unidos.

Mientras el buró decidió enlistarlo “no bajo custodia”, también aseguró que el narcotraficante permanece tras las rejas purgando su condena, misma que cumplirá hasta 2056.

En un correo, el Buró de Prisiones reconoció que Valdez Villarreal aparece en ese estatus debido a que podría estar en “tratamiento médico, atendiendo audiencias reservadas o por otras razones”, aunque se negó a dar detalles del narcotraficante de nacionalidad estadounidense “por razones de seguridad”.

Al respecto, Ebrard apuntó que el gobierno de EU no ha dado pormenores a su par mexicano de “lo que sigue” en el caso y, aunque la embajada señaló que el capo sigue bajo custodia “vamos a ver si es así o no, esto fue hoy (ayer) temprano”. ■

“Se han dado casos en donde allá hacen arreglos y ya no regresan”, señala